
 
Auszug aus der Niederschrift 
über die 08. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt und Stadtentwicklung 
am 22.09.2016  
 
 
Zu TOP : 3.1  
Konzept Laubentsorgung, Aufhebung Beschluss B 0096/00 
Vorlage: B 0032/2016  
Herr Bogusch schildert, dass es bei der Ausgabe der Säcke immer wieder zu Diskussionen 
mit den Mitarbeitern kam. Aufgrund der vom Landkreis eingeführten Biotonne wurde eine 
Alternative zu den Säcken geschaffen. So kann die Laubentsorgung zukünftig einfacher und 
unkomplizierter gehandhabt werden. Ein weiteres Problem bestand für die Verwaltung darin, 
zu kontrollieren, ob die Säcke tatsächlich nur für das Laub verwendet werden. Die Stadt 
möchte sich aufgrund der neuen Möglichkeiten von der freiwilligen Leistung, die Säcke zur 
Verfügung zu stellen, trennen und so auch Geld einsparen.  
 
Für Herrn Pieper gibt es einige Unwägbarkeiten in der Vorlage. Er möchte wissen, was 
geschieht, wenn die braune Tonne voll ist, ob es Möglichkeiten gibt, etwas zur vollen Tonne 
dazu zu stellen.  
Die vorgeschlagene Variante von Herrn Pieper müsste vom Landkreis beraten und 
beschlossen werden und ist somit für die Stadt nicht umsetzbar.  
Laut Herrn Bogusch besteht die Möglichkeit kompostierbare Laubsäcke neben die Tonne zu 
stellen, so dass diese dann auch abgeholt werden.  
Auf die Frage von Herrn van Slooten antwortet Herr Bogusch, dass die Entsorgung von Laub 
auf dem Wertstoffhof kostenpflichtig ist.  
Herr Bogsch ergänzt, dass bisher 14% der Bewohner von der jetzigen Regelung profitiert 
haben.  
Auch Herr Meißner hat Bedenken die Vorlage betreffend.   
Auf den Einwand von Herrn Dr. Czerwinski antwortet Herr Tanschus, dass sich die 
Laubverbrennung in der Kompetenz des Landkreises befindet. 
Herr Lastovka versichert sich nochmal, dass die Mitarbeiter der Entsorgungs GmbH Tüten, 
die neben der Tonne stehen, auch mitnehmen. Herr Bogusch zitiert von der Internetseite des 
Landkreises, auf der das Verfahren beschrieben ist.  
Herr Lastovka spricht sich dafür aus, die geplante Variante zu erproben. 
 
Herr Lastovka stellt die Vorlage zur Abstimmung.   
 
Der Ausschuss empfiehlt der Bürgerschaft die Vorlage B 0032/2016 gemäß 
Beschlussempfehlung zu beschließen. 
   
 
Abstimmung: 7 Zustimmungen 2 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen  
 
 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. Gaby Ely 

Stralsund, 28.09.2016 
 
 
 
 
  


